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ATA DA 485ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO DO ICEx DO DIA 26 DE OUTUBRO 

DE 2022 

 

Aos vinte e seis dias do mês de outubro de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas, na sala 3123, reuniu-1 

se a Congregação do Instituto de Ciências Exatas da Universidade Federal de Minas Gerais, sob a 2 

presidência do professor Francisco Dutenhefner, Presidente da Congregação do Instituto, com a presença 3 

dos seguintes membros: Professores – Bernardo Ruegger Almeida Neves, Douglas Guimarães Macharet, 4 

Eduardo Nicolau dos Santos, Eufrânio Junior, Fábio Enrique Brochero Martínez, Fredy Walther Castellares 5 

Cáceres, Glaura da Conceição Franco, Lucienir Pains Duarte, Luiz Cláudio de Almeida Barbosa, Luiz 6 

Gustavo de Oliveira Lopes Cançado, Marcelo Richard Hilário, Omar Paranaíba Vilela Neto, Raquel Oliveira 7 

Prates, Renato Antônio Celso Ferreira, Roger William Câmara Silva, Rosângela Helena Loschi, Valmir 8 

Fascio Juliano, William Ricardo Rocha; Representantes dos Servidores Técnico-Administrativos – 9 

Luana Giarola Contiero, Simone Piancastelli Jardim, Victor Rubim Otati; Representação Discente – Ariel 10 

Augusto dos Santos, Heliton Martins Reis Filho, Isabel Franco de Carvalho, Maria Luísa da Silva Amâncio, 11 

Pietra Dominicini Zanni, Thomás Aguiar Carrieri. Havendo quórum regulamentar, o Senhor Presidente 12 

cumprimentou os presentes e declarou aberta a sessão.   INFORMES: a) Boas-vindas à professora Olga 13 

Nikolaevna Goussevskaia, eleita Subcoordenadora do colegiado do curso de graduação em Ciência 14 

da Computação; e b) Boas-vindas aos professores Douglas Guimarães Macharet e André Cavalcante 15 

Hora, eleitos para os cargos de coordenador e subcoordenador do colegiado de graduação do curso 16 

de Sistemas de Informação. O Presidente desejou boas-vindas aos eleitos e votos de uma boa gestão. c) 17 

PORTARIA SGP/SEDGG/ME Nº 8.676, DE 30 DE SETEMBRO DE 2022. O Presidente apresentou o 18 

documento, que estabelece orientações aos órgãos e entidades integrantes da Administração Pública federal 19 

direta, autárquica e fundacional, acerca do recesso para comemoração das festas de final de ano, a título de 20 

conhecimento aos membros. PAUTA: 1) Minuta - Ata da 484ª Reunião Ordinária, realizada em 21 

28/09/2022. O Presidente apresentou o documento e, não havendo manifestações, colocou-o em votação, 22 

sendo aprovado com 01 abstenção. 2) Análise dos Projetos de Extensão. O Presidente propôs a votação 23 

em bloco dos projetos apresentados pelo Centro de Extensão, obtendo concordância do plenário. O 24 

Presidente então colocou o item de pauta em votação, sendo aprovado com 01 abstenção. 3) Análise dos 25 

Projetos de Pesquisa. O Presidente propôs a votação em bloco dos projetos apresentados pela Seção de 26 

Apoio, obtendo concordância do plenário. O Presidente então colocou o item de pauta em votação, sendo 27 

aprovado com 01 abstenção. 4) Afastamentos aprovados ad referenda. O Presidente apresentou o quadro 28 

disponibilizado aos membros e colocou o item de pauta em votação, sendo aprovado por unanimidade. 5) 29 

Processos de Progressão Funcional Docente. O Presidente apresentou o quadro elaborado pela Seção de 30 

Pessoal da unidade e colocou o documento em votação, sendo aprovado por unanimidade. 6) Processos de 31 

estágio probatório de Charles Aparecido de Almeida (MAT), Lucas da Silva Reis (MAT), Renato 32 

Soares dos Santos (MAT) e Walber Hugo de Brito (FÍS). O Presidente apresentou os relatórios 33 

concernentes aos processos mencionados e, diante do pedido da representante dos técnico-administrativos 34 

Luana Giarola Contiero em proceder à votação individual, o Presidente colocou o parecer do professor 35 

Charles Aparecido de Almeida em votação, obtendo aprovação por unanimidade; do professor Lucas da 36 

Silva Reis obteve aprovação com 01 abstenção; professor Renato Soares dos Santos por unanimidade; e 37 

professor Walber Hugo de Brito por unanimidade. 7) Comissão avaliadora dos processos de promoção 38 

docente à Classe E (Titular) do Departamento de Estatística. O Presidente apresentou a constituição da 39 

comissão avaliadora para os processos de promoção docente à classe E do Departamento de Estatística, 40 

composta pelos seguintes professores: Titulares 1. Francisco Cribari Neto (UFPE) 2. Hélio dos Santos 41 

Migon (UFRJ) 3. João Domingos Scalon (UFLA) 4. Roberto da Costa Quinino (EST/UFMG) Suplentes 1. 42 

Bernardo Nunes Borges de Lima (MAT/UFMG) 2. Joel Augusto Muniz (UFLA). Então, colocou o 43 

documento em votação, sendo aprovado com 01 abstenção. 8) Proposta da nova resolução em 44 

substituição à resolução 10/95. O Presidente fez um relato das tramitações recentes em relação à elaboração 45 

de uma revisão e uma readequação da resolução no 10/95, que estabelece os critérios para a prestação de 46 

serviços no âmbito da UFMG. Parte desse relato foi composto pela leitura do documento intitulado 47 

INFORMAÇÃO Nº 2/2022/FARMACIA-DIR-UFMG, em que a comissão instituída pela Portaria 48 

155/2019, da Magnífica Reitora da UFMG, faz uma exposição de motivos que demonstram a necessidade 49 

de atualização e readequação da referida resolução e dos princípios norteadores e demais esclarecimentos 50 

sobre a proposta de nova normativa. Durante o relato foi relembrado que, por meio do Ofício Circular 51 
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2/2021/GAB-REI-UFMG, de 22 de janeiro de 2021 (processo SEI nº 23072.202186/2021-24), as Unidades 52 

Acadêmicas da UFMG foram convidadas a apresentarem contribuições acerca do texto da proposta para 53 

revisão e readequação da resolução nº 10/95, elaborada por comissão designada para esse fim. Após o 54 

recebimento da solicitação, o Instituto de Ciências Exatas (ICEx) analisou o texto da proposta e, em 22 de 55 

fevereiro de 2021, apresentou um relatório detalhado com contribuições consolidadas (processo SEI nº 56 

23072.208885/2021-88). O Presidente informou que desde o envio das contribuições para a Reitoria, o ICEx 57 

não recebeu resposta sobre as sugestões elaboradas ou outras informações sobre os trabalhos da Comissão 58 

designada para reescrever a mencionada resolução. Na continuidade do relato, o Presidente informou que 59 

recebeu em 30 de setembro de 2022, a pauta da Reunião do Conselho Universitário de 06 de outubro de 60 

2022. O quarto item da pauta dessa reunião era: proposta de alteração da resolução 10/95 do Conselho 61 

Universitário que “estabelece critérios para a prestação de serviços no âmbito da UFMG” (Processo SEI nº 62 

23072.258621/2022-56). Considerando que o assunto é de suma importância para a Universidade e para 63 

todas as Unidades Acadêmicas das mais variadas áreas do conhecimento; que o tempo disponibilizado para 64 

uma análise adequada, pelas Unidades Acadêmicas, do texto encaminhado para o Conselho Universitário 65 

foi muito escasso; que o ICEx não recebeu esclarecimentos sobre a não incorporação das sugestões 66 

encaminhadas em fevereiro/2021 no novo texto da proposta de resolução; e considerando que o ICEx 67 

entende que o texto da proposta de resolução ainda precisa uma importante revisão, a Diretoria do ICEx, 68 

por meio do OFÍCIO Nº 183/2022/ICEX-DIR-UFMG, de 05 de outubro de 2022 (Processo SEI nº 69 

23072.259829/2022-92) solicitou à Reitoria que o texto da proposta da revisão e readequação da resolução 70 

nº 10/95 volte a ser discutido com mais profundidade pela Comissão e pelas Unidades Acadêmicas. O 71 

Presidente relatou que o assunto não foi retirado da pauta e que ele foi amplamente discutido na Reunião do 72 

Conselho Universitário de 06 de outubro de 2022. Nessa reunião, o assunto não foi colocado em votação e 73 

a Presidente do Conselho encaminhou do seguinte modo:  a proposta de revisão e readequação da resolução 74 

no 10/95 elaborada pela comissão instituída para esse fim será pautada na próxima reunião do conselho para 75 

discussão e deliberação. No caso de a proposta ser aprovada, como usual, será aberto espaço para análises 76 

dos destaques de todos os artigos da resolução. Após esses relatos iniciais, com objetivo de dar ciência à 77 

Congregação, o Presidente fez uma leitura e algumas observações sobre certos artigos da proposta de 78 

resolução. Em seguida, o Presidente informou que compartilhou os documentos disponibilizados pela SODS 79 

sobre o quarto item de pauta da Reunião do Conselho Universitário de 6 de outubro de 2022 com os Chefes 80 

de Departamento, solicitou que esses documentos fossem compartilhados com aqueles que podem contribuir 81 

com o tema e agendou uma reunião para 19 de outubro de 2022 com os chefes e interessados. Nessa reunião, 82 

esses documentos foram analisados e várias dúvidas e observações importantes foram levantadas em relação 83 

à proposta de resolução. Para organizar as ideias, como resultado dessa reunião, foi elaborado um texto 84 

informal resumindo as dúvidas, as observações, pontos de alerta e possíveis impactos negativos da proposta 85 

de resolução. O Presidente então propôs para a plenário que o assunto fosse discutido a partir desse texto 86 

que destacava os seguintes pontos: - Projetos (P&D) Pesquisa e Desenvolvimento com Propriedade 87 

Intelectual; - Sobrecarga de projetos enviados para a Procuradoria Federal; - Falta de formalização na 88 

tramitação das Atividades Acadêmicas Individuais; - Possível contradição de resoluções sobre extensão 89 

(8/2020); - Impossibilidade de contratação de empresas não públicas que vedam ressarcimento; - Problema 90 

no cálculo do valor de ressarcimento sobre o total arrecadado; - Conflito de resoluções sobre ressarcimento 91 

(4/2018); - Cobrança de taxa sobre contrapartida da UFMG, melhoria da infraestrutura e compra de 92 

equipamentos; - Falta de padronização do valor da taxa de ressarcimento das Unidades Acadêmicas; - 93 

Impacto na celeridade de tramitação. Cada um desses pontos foi discutido durante a reunião, dúvidas foram 94 

levantadas e alguns esclarecimentos foram realizados. Durante a discussão, o plenário fez várias 95 

contribuições na redação do texto informal que detalhava cada um dos pontos destacados. O coordenador 96 

do curso de pós-graduação em Inovação Tecnológica, professor Ado Jório de Vasconcelos, sugeriu que o 97 

ICEx tentasse envolver outras Unidades com forte atuação em pesquisa e extensão na discussão da proposta 98 

de resolução, tais como Engenharia, ICB e Medicina. Além disso, o professor Ado sugeriu que a Diretoria 99 

do ICEx agende reunião com o professor Benjamin Rodrigues de Menezes, presidente da Fundação 100 

Cristiano Ottoni.  O representante docente, professor Eduardo Nicolau dos Santos, sugeriu que o 101 

encaminhamento dado pelo ICEx seja no sentido de propor para a Reitoria um estudo da resolução com 102 

objetivo de fazer uma revisão do texto e não de reescrever uma nova resolução que desconstrua o trabalho 103 

realizado pela comissão instituída pela Reitoria. Após discussão no plenário, ficou claro que as observações 104 

e os pontos de alerta analisados durante a reunião realmente merecem um estudo mais detalhado e que a 105 

proposta de resolução deve esclarecer ou sanar as dúvidas e os possíveis impactos negativos identificados. 106 
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Finalmente, com duas abstenções, foram aprovados os seguintes encaminhamentos: - Solicitar para a 107 

Reitoria que a proposta para revisão e readequação da resolução nº 10/95, elaborada por comissão designada 108 

para esse fim, não seja pautada na próxima reunião do Conselho Universitário, agendada para 10 de 109 

novembro de 2022; - Solicitar que a Reitoria institua uma comissão ampliada, por exemplo, com 110 

representantes da FUNDEP, unidades EMBRAPII, CTs, CTIT e de unidades com forte atuação em pesquisa 111 

e extensão; - Solicitar que essa comissão ampliada faça uma revisão e elabore, com agilidade, uma versão 112 

revisada da proposta de resolução. Em relação à tramitação dessa versão revisada da resolução, a 113 

Congregação sugeriu: - solicitar que a versão revisada da resolução seja encaminhada para as Unidades 114 

Acadêmicas e que, com apoio das Fundações de Apoio à UFMG, elas façam simulações de vários cenários 115 

e projetos diversos, como se a resolução estivesse valendo; - solicitar que, após análise das Unidades 116 

Acadêmicas, a comissão ampliada incorpore, dentro do possível, sugestões das Unidades; - finalmente, 117 

depois de incorporadas sugestões, a proposta de resolução poderá ser encaminhada e colocada na pauta do 118 

Conselho Universitário. Após essas deliberações o Presidente da Congregação informou ao plenário que, 119 

no caso dos encaminhamentos sugeridos pelo ICEx não serem acatados pela Reitoria e a proposta de 120 

resolução 10/95 seja pautada na próxima reunião do Conselho Universitário, de 10 de novembro de 2022, 121 

nessa reunião será solicitado pedido de vistas ao processo. Nesse caso, o Diretor do ICEx terá 10 dias para 122 

emitir parecer escrito sobre a matéria. (art. 15º, § 6º do Regimento Geral da UFMG). Nada mais havendo a 123 

tratar, o Presidente agradeceu a participação de todos e deu por encerrada a sessão da qual eu, Juliana 124 

Campideli Neves, Secretária Executiva da Secretaria Geral, lavrei a presente ata, que será assinada 125 

eletronicamente por mim e pelo Presidente desta Congregação. Belo Horizonte, vinte e seis de outubro de 126 

2022. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 127 

 128 

 129 

Esta ata foi aprovada pela Congregação do ICEx 

em sua reunião realizada no dia 30/11/2022. 
 


